

Actividades del Centro de Investigación Médico - Deportiva de Barcelona

La tercera de las sesiones de «Conversaciones de Medicina y Deporte» tuvo lugar el día 16 de diciembre. Se inició con la proyección de dos reportajes filmados sobre vuelo a vela, presentados y comentados por los señores AYESTA y ALEGRET. A continuación los antes citados, expertos en vuelo a vela, explicaron las características fundamentales de su deporte. Se refirieron a aspectos técnicos, condiciones que se requieren para el pilotaje y problemas principales que suelen surgir durante los vuelos, todo

ello salpicado con interesantes anécdotas y vivencias personales. Por último contestaron cumplidamente a cuantas cuestiones les fueron presentadas por los asistentes.

Los doctores CASTELLO y ESTRUCH, expusieron las «Posibilidades del ergoanalizador en el control de deportistas». Su disertación comenzó con la presentación mediante diapositivas, del nuevo aparato con que cuenta el C. I. M. D. de Barcelona, para después valorar los distintos parámetros que el aparato propor-



ciona, así como sus aplicaciones en el control de deportistas, especialmente entre aquellos que practican a nivel de alta competición.

El doctor BALIUS, bajo el título de «Natación - científica 1884», presentó unos curiosos artículos, originales de JOSEP PUIG i CADA-FALCH, publicados en 1884 en el «Semanao de Mataró» titulados «Estudio físico sobre la natación».

El habitual tema de polémica se desarrolló con el enunciado de «Aportaciones y opiniones sobre cómo, cuándo y por dónde debe iniciarse la reestructuración del deporte español». Tomaron parte en el coloquio los señores RAIMON CARRASCO, SANTIAGO ESTEVA, FRANCISCO SEIRULLO y ERNESTO SEGURA DE LUENA, actuando como moderador el doctor JESUS GALILEA. En otro lugar de esta Revista se expone un amplio resumen de lo tratado.

* * *

El día 17 de febrero se celebró la cuarta sesión de «Conversaciones de Medicina y Deporte», que en esta ocasión se dedicó casi por completo a temas de Vela.

Se inició la reunión con la proyección de la película «La voile», brillante reportaje que pone de manifiesto la belleza y la dureza deportiva de este deporte.

A continuación JOSE M.^a BENAVIDES, de la Escuela Nacional de Vela de Palamós y regatista olímpico, explicó con la ayuda de una abundante colección de diapositivas, las características de las diferentes clases de barcos homologados por la Federación Española de Vela, así como los pormenores de las regatas en las diferentes categorías.

El Dr. JOSE ESTRUCH, expuso de forma sucinta la experiencia del Centro de Investigación Médico Deportiva de Barcelona, en el «Control Médico de regatistas». Fueron estudiados un total de 78 regatistas, de los cuales 15 pertenecían a la Escuela Nacional de Vela. Se dieron a conocer las circunstancias sociológicas y físicas del grupo y se mostraron los resultados obtenidos por los deportistas de élite en el ergoanalizador de gases, comparándolos con datos aportado por autores extranjeros. Se llegó a la conclusión de que nuestros regatistas presentan una buena condición física, aunque algo inferior al nivel internacional.

El Dr. RAMON BALIUS, habló sobre «Olimpismo Catalán». Se refirió a los primeros contactos olímpicos habidos en Cataluña en 1916 y a los intentos fallidos de organizar en Barcelona las Olimpiadas de 1924 y de 1936, así como las reuniones del C. O. I. de 1931 y 1976. Citó a los doce deportistas catalanes ganadores de Medallas Olímpicas —Millet, hermanos Dualde,

Calzado, Macaya, Amat (P.), Ventalló, Colomé, Dinarés, Amat (S.), Zamora y Samitier— a los cuales unió el nombre de Lucius Minucius Natalis, ciudadano romano, natural de Barcino, que en el año 129 ganó la prueba de cuádrigas de la 227 Olimpiada.

El habitual tema de polémica se desarrolló sobre el tema, el «Boom de la vela española», interviniendo en la discusión los señores COMPANY, GOROSTEGUI, MAES, MILLET, MORAGUES y ROIG, actuando como moderadora la señorita ASUN ESTRUCH. A lo largo de una hora y media, se pasó revista a toda la problemática de la vela española, su planificación y sus éxitos. Todos los participantes, respondieron sincera y cumplidamente a las preguntas que les fueron formuladas por los asistentes, terminando el señor COMPANY exponiendo los hipotéticos planes —están pendientes las elecciones federativas— a poner en práctica con vistas a la promoción y preparación olímpica durante los próximos cuatro años.